

***CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT,
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE***



**Discours d'Ouverture de Son Excellence
Monsieur ROBERT BEUGRE MAMBE,
Premier Ministre, Chef du Gouvernement,
Ministre des Sports et du Cadre de Vie**

**TABLE RONDE DES PARTENAIRES TECHNIQUES
ET FINANCIERS POUR LE FINANCEMENT DES
PROJETS DE LA STRATEGIE DE DEVELOPPEMENT
DE POLES ENERGETIQUES (SDPE) ET DU
PROGRAMME REGIONAL DE DEVELOPPEMENT DE
L'ECONOMIE NUMERIQUE (PRDEN) DE L'UEMOA**

Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, le 27 Novembre 2023

- **Mesdames et Messieurs les ministres, membres du gouvernement de la République de Côte d'Ivoire,**
- **Madame, la ministre de la transition Digitale des Postes et Communication Electronique du Burkina Faso**
- **Monsieur le Président de la Commission de l'UEMOA,**
- **Monsieur le Président de la BOAD,**
- **Monsieur le Président de l'Autorité des Marchés Financiers de l'UEMOA,**
- **Monsieur le Vice-Président de la Banque Africaine de Développement,**
- **Monsieur le vice- Gouverneur de la BCEAO,**
- **Monsieur le Commissaire de l'UEMOA, président du Comité d'organisation,**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Chefs de Missions diplomatiques et Consulaires accrédités en Côte d'Ivoire,**
- **Messieurs les membres des organes et institutions de l'UEMOA,**
- **Mesdames et Messieurs les représentants des organisations internationales et interafricaines,**
- **Mesdames et Messieurs, représentants des Partenaires Techniques et Financiers,**
- **Madame l'adjointe au maire de la commune de Cocody,**

- **Honorables chefs traditionnels**
- **Distingués Invités,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Je voudrais au nom du Président de la République, **S.E.M Alassane OUATTARA** et au nom du Gouvernement ivoirien, vous saluer chaleureusement pour votre présence hautement distinguée à cette table ronde des partenaires techniques et financiers, dédiée au financement des projets de la stratégie de développement de pôles énergétiques et du programme régional de l'économie numérique de l'UEMOA.

Cette rencontre intervient dans un contexte qui doit nous amener à poser les bonnes questions sur les choix pertinents à faire dans un monde en proie de plus en plus à des chocs à caractère peu maîtrisé.

En effet, le conflit en Ukraine, la guerre au Moyen-Orient, les phénomènes climatiques extrêmes, la hausse importante des prix de l'énergie et le resserrement des conditions financières internationales, sont autant d'éléments de la conjoncture économique et politique mondiale, qui mettent à mal la trajectoire de développement et de progrès dans nos pays.

Ces différentes crises ont toutefois permis de mettre en évidence la nécessité de faire face à d'importants défis, parmi lesquels figurent, outre la problématique de la sécurité alimentaire, l'accès à l'électricité et le développement du numérique.

C'est pourquoi, la thématique du financement de l'Energie et du Numérique, retenue dans le cadre de la présente rencontre, trouve toute sa pertinence.

Je salue donc les Autorités de l'UEMOA qui ont compris la nécessité de donner à cette problématique une dimension sous régionale, afin d'apporter une réponse globale, dans une coopération bien organisée entre les Etats.

Cette approche est novatrice, au regard de la taille des investissements à effectuer et de ce que les Etats pourraient tirer d'une coopération énergétique et numérique réussie, en termes d'optimisation de ressources et de création d'emplois.

Ainsi, nous nous félicitons de l'adoption de la stratégie de Développement de Pôles Énergétiques (SDPE), qui a pour ambition de valoriser les ressources énergétiques des huit Etats membres de l'UEMOA.

Elle vise à transformer les ressources naturelles en une force pour le développement durable, au profit de la Communauté.

C'est un engagement ferme pour l'autosuffisance et l'indépendance énergétique ainsi que pour l'innovation.

Avec un investissement de **14 846 milliards de francs CFA dont 7542 milliards de Francs CFA sont à rechercher,** cette stratégie a le potentiel de révolutionner le paysage énergétique de l'espace communautaire et de catalyser le développement économique de toute la région.

Je salue également le **Programme Régional de Développement de l'Économie Numérique,** d'un coût de

121 milliards de francs CFA. Conçu pour intégrer les économies dans le réseau global de l'information et de la communication, ce programme vise concrètement à :

- Réduire la fracture numérique à travers des projets structurants et innovants qui permettront aux populations, y compris celles des zones les plus reculées et socialement fragiles, d'avoir accès aux services numériques ;
- Appuyer les Etats membres dans la digitalisation des services publics pour plus de célérité et d'efficacité ;
- Promouvoir l'innovation, à travers des mécanismes qui mettent en lumière le génie créatif de la jeunesse et qui favorisent le développement des compétences numériques.

Investir dans le numérique, c'est investir dans l'avenir des jeunes et des femmes, dans la compétitivité de la région sur la scène africaine, notamment avec l'avènement de la Zone de Libre Echange Continentale Africaine (ZLECAf), mais également sur le plan mondial avec des marchés de plus en plus ouverts.

Toutes ces initiatives s'appuieront sur un cadre législatif et réglementaire cohérent en phase avec les évolutions technologiques qui garantissent la protection de la vie privée et de l'éthique. En particulier, pour le numérique, nous devons œuvrer à instaurer un cadre juridique qui garantit les libertés, qui est profitable aux progrès et à l'implication de la jeunesse tout en assurant un environnement sécurisé.

- **Distingués Invités,**
- **Chers Partenaires Techniques et Financiers,**

Les thématiques qui font l'objet de cette table ronde sont, en ce qui concerne la Côte d'Ivoire, en ligne avec l'Ambition du Président de la République, SEM Alassane OUATTARA. Il a porté l'électrification au rang de priorité nationale depuis 2011, ce qui a permis de quasiment doubler la production et de faire passer le taux de couverture de 33% en 2011 à plus de 83% en 2023. Les efforts se poursuivent dans ce sens pour atteindre 100% en 2025. S'agissant du numérique, outre la création d'un Ministère dédié, il constitue le socle d'une stratégie nationale, pour tirer le plein profit de la digitalisation en particulier pour la jeunesse.

Au-delà de cette ambition nationale réelle, la réussite des deux initiatives majeures nécessite, certes des moyens, beaucoup de moyens. Cependant, cela exige au-delà de l'argent, une étroite coopération, un engagement partagé et une vision commune.

L'objet de cette rencontre est d'unir les forces, partager les idées et mobiliser les ressources nécessaires pour transformer ces visions en réalités concrètes.

L'intervention de la Banque Africaine de Développement a mis en évidence l'ambition indéfectible des partenaires techniques et financiers à accompagner cet ambitieux projet.

Conscients des défis qui sont les nôtres, nous conjuguerons les efforts pour garantir la mise en œuvre effective des engagements de cette table ronde. Ensemble, l'UEMOA sera un modèle de réussite, d'innovation et laissera un héritage durable aux générations à venir.

L'avenir de l'union sera caractérisé par :

- **L'accès de chaque individu à l'énergie durable à un coût réduit,**
- **L'accès au numérique qui ouvre de nouvelles portes pour l'éducation, l'innovation et l'emploi,**
- **Une région qui devient un pôle de stabilité, de prospérité et de croissance dynamique.**

Ces projets ne sont donc pas que des investissements dans des infrastructures ou des technologies ; ils sont en réalité des investissements dans le capital humain, dans son potentiel, dans son avenir.

Ils sont un témoignage vibrant de notre foi dans la capacité de notre Région à relever les défis d'aujourd'hui et à se préparer pour les opportunités de demain. Ils symbolisent notre capacité à penser de manière innovante, à agir de façon stratégique et à collaborer efficacement à apporter la sève nourricière au bien commun, l'héritage de nos enfants.

- **Mesdames et Messieurs, chers partenaires au développement**

Je vous invite à agir pour que les projets de la Stratégie de Développement de Pôles Énergétiques (SDPE) et du Programme Régional de Développement de l'Économie Numérique (PRDEN) se traduisent en des réalisations qui transformeront la vie de millions de personnes dans la région.

Votre accompagnement et vos contributions sont les clés qui ouvriront les portes de ces opportunités inouïes. Ensemble, nous ne pouvons que réussir ce pari.

C'est pourquoi, je voudrais réitérer ma profonde gratitude à chacun d'entre vous pour votre présence et votre engagement qui sont un véritable témoignage de la solidarité et de la coopération internationale.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais conclure mon propos en réitérant le besoin urgent d'une nouvelle architecture énergétique et numérique qui appuie efficacement la réalisation du développement durable. Un tel système doit être soutenu par une mobilisation accrue des financements.

C'est sur ces mots que je voudrais clore mon propos en vous souhaitant des discussions fructueuses et constructives, avec l'espoir que nous œuvrerons, en synergie, pour un espace communautaire plus dynamique, innovant et prospère.

Tout en souhaitant des discussions fructueuses et constructives, je déclare ouvert la table ronde.

Je vous remercie de votre aimable attention./.